
謝辭 

榮譽院士葉禮德先生 

 

校董會主席黃友嘉博士、各位校董會成員、校長張仁良教授、各位嘉賓、

教職員、各位大學友好： 

 

非常感謝校方邀請我今日作為代表致謝辭。 

 

能夠與鮑俊萍女士一同躋身香港教育大學（教大）榮譽院士之列，實屬榮

幸。我謹代表本屆的榮譽院士，由衷表達我倆的深深謝意。 

 

鮑女士致力傳承國學，教化年輕人秉持及踐行中華文化精神價值，在世情

複雜紛擾的當下，為莘莘學子指引路向。她對教育的承擔與熱忱，對弘揚

中國文化的念茲在茲，令人敬佩。時雨春風，嘉惠殊深，我今天有幸在

此，與鮑女士及眾多教育家聚首一堂，著實與有榮焉。 

 

或許在大家眼中，由法律界進身教育界，並不常見。數年前，我透過法律

教育及培訓常設委員會，開展與教育有關的公職工作。自此便與教育結下

了不解緣。 

 

轉念一想，其實教育一直與我密不可分，也是我們每個人生命中不可或

缺、不可切割的一部分。我們的成長，離不開家庭教育和學校教育。事實

上，今天到場見證這個愉快時刻的家母，本身亦是幼兒教育學系畢業生，

並曾擔任過幼稚園教師呢！ 

 

我想，教育之所以意義深遠，是因為教育從來並非單純只為了應對考試。

教育助我們建立品格，教會我們承擔責任，做一個正直善良、心胸寬廣、

情理兼備的人，由是懂得易地而處，尊重他人，始終保持謙遜，以開放態

度終身學習。 

 



回想我在二零一二年加入當時的教院，張仁良教授稍後才接任校長一職；

彈指一揮，他已任滿十年，準備交棒。其間，我十分榮幸能以校董會成

員、副主席兼人事委員會主席的身分，見證教大轉型，茁壯成長。當日立

法會通過教大正名修訂草案，大家舉杯慶祝的畫面，如今依然歷歷在目。 

 

過去多年，在與教大學者和教職員交流互動的過程中，我深深感受到他們

對學生的關懷和對教研工作的熱誠。我親睹生命如何影響生命，深信在科

技發展的浪潮裡，教師仍然無可替代。 

 

本人一直十分支持教大，很高興見證大學近年在學術課程、研究和知識轉

移、區域和國際夥伴協作等方面，皆取得長足發展。我相信，教大將繼續

蓬勃發展，實力更見強盛。 

 

去年四月，當我在校董會的任期屆滿後，因有感自此便要離開教大這個大

家庭，難免有點失落。今天，我十分高興以榮譽院士的身分，再次成為教

大的一分子，並由衷希望能繼續為教大的發展，貢獻一己綿力。在此，我

謹祝在座各位生活愉快，並再次感謝教大向我和鮑女士授予這個榮譽。多

謝各位！ 

 


